
Anfrage der Fraktion SPD vom 05.09.2021 zur Stadtverordnetenversammlung am 
14.09.2021 
 
Ausbau Glasfasernetz für Daten und Kommunikationsdienste 
 
 
1. Wie ist der Stand des Glasfasernetzausbaus für Daten- und Kommunikationsnetze in der 
Stadt Rosbach v.d.H.? Welche Stadtteile bzw. Straßen verfügen bereits über einen Glasfa-
seranschluss? 
 
Lediglich das Neubaugebiet Sang ist derzeit flächendeckend mit Glasfaser erschlossen. 
 
 
2. Welche Informationen liegen dem Magistrat über weitere Ausbaupläne vor? 
 
Im derzeit – und noch bis Ende des Jahres – in Erschließung befindliche zweite Bauabschnitt 
des Gewerbegebiets Südumgehung Ost baut die Telekom ein Glasfasernetz aus. 
Die Stadt Rosbach v.d. Höhe möchte den flächendeckenden Ausbau von Glasfaseran-
schlüssen im gesamten Stadtgebiet voranbringen, um auch in Zukunft unseren Bürgerinnen 
und Bürgern sowie den ortsansässigen Betrieben leistungsfähige Internetverbindungen ge-
währleisten zu können. Die Datenmengen steigen rasant an, die Infrastruktur muss entspre-
chend mit wachsen. Das Thema ist sowohl für Gewerbetreibende als auch Privathaushalte 
relevant.  
 
In Zusammenarbeit mit dem Wetteraukreis hat sich die Stadt zudem um die Erstellung eines 
kommunalen Masterplans für den Glasfaserausbau bemüht. Dieser Schritt soll eine Planung 
herbeiführen, welche ein zukunftsfähiges Netzwerk (FTTB/H) zur Versorgung aller Anschlüs-
se im Stadtgebiet mit hochbreitbandigem Internet zum Ziel hat. 
 
Parallel hat die Verwaltung Kontakt mit verschiedenen Anbietern aufgenommen und führt mit 
diesen Gespräche über die Möglichkeit eines flächendeckenden Ausbaus in allen drei Orts-
teilen. 
 
 
3. Falls dies nicht der Fall ist: wer wären die geeigneten Ansprechpartner, um diese Informa-
tionen einzuholen? 
 
Herr Altvater (Stabsstelle) steht für Fragen zum Thema Breitbandausbau gern zur Verfü-
gung. 
 
 
4. Hat es in der Vergangenheit bezüglich des Ausbaus eine Abstimmung mit der Stadt gege-
ben, wie sah diese aus und wie erfolgte sie? 
 
 
5. Welche Möglichkeit haben Bürgerinnen und Bürger sowie die städtischen Gremien, um 
auf Angebot und Ausbau eines Glasfasernetzes – zeitlich und örtlich – Einfluss zu nehmen? 
 
Die Verwaltung hat am 10. September eine Online-Umfrage zum Thema Breitbandausbau in 
Rosbach v.d. Höhe geschaltet. Die Umfrage bietet die Möglichkeit zur aktiven Beteiligung am 
Thema. Sie fragt das Nutzungsverhalten, die Zufriedenheit mit dem aktuellen Anschluss so-
wie die Einstellung zum Thema Glasfaseranschluss ab. 
Die Politik nimmt durch Beschlüsse in den Gremien direkt Einfluss auf die weitere Entwick-
lung. 
 



6. Liegen dem Magistrat Informationen über Nutzung bzw. potentielle Nachfrage nach Glas-
faseranschlüssen vor? 
 
Auch diese Informationen werden mit der Umfrage erhoben. 
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